

un pelele más en manos de los comunistas. Como se sabe, estos argumentos son harto conocidos por todos, sólo que nos extraña encontrárnoslos de nuevo en un libro que suponíamos serio y respetable.

Otro hecho que revela la falta de un juicio informado y sólido sobre los problemas políticos de América Latina, es el de la omisión que los autores hacen del nombre del ex Presidente Juan José Arévalo, sin duda uno de los gobernantes más democráticos en nuestra América del presente siglo.

Total, un volumen que viene a contribuir a la desorientación de los estudiantes de los problemas americanos, respecto al fondo de la realidad hispanoamericana.

G. D. H. COLE, *Historia del pensamiento socialista*. Edit. Fondo de Cultura Económica, 342 págs., México, 1957. Sección de Obras de Sociología.

Esta interesante cuadro necesitado *Historia del pensamiento socialista*, cuyo primer volumen conocemos ahora en español con el título de *Los precursoros*, proseguirá con el de *Marcismo y neoparismo*, y concluirá con el de *La segunda internacional*.

Indudablemente, para toda persona que desea estar enterada de los problemas de nuestro tiempo así como de la orientación que la humanidad pueda dar, a su destino, es imprescindible el conocimiento profundo del desarrollo y las características del pensamiento socialista.

El escritor inglés G. D. H. Cole, estudió, partiendo de la Revolución francesa, el pensamiento de los distintos individuos que afrontaron el problema del hombre y sus relaciones sociales y económicas, intentando seleccionar para terminar con la niñez y la ignorancia. Las ideas de Paine, Godwin, Babeuf, Saint Simon, Owen, Fourier, Blanqui, Blent, Marx y Engels son analizadas al mismo tiempo que la acción encarnada a realizar su pensamiento. El autor aborda desde el "socialismo utópico", pasando por el "socialismo feudal" y el "socialismo cristiano", hasta el aparecimiento del marxismo como la corriente más representativa del espiritismo socialista.

Cole, en su exposición, recorre Francia, Inglaterra, Alemania, países que en distintos momentos fueron los alabarderos de una tendencia determinada.

La amplitud de criterio y la objetividad de este autor para tratar el tema, hace que esperemos con verdadero interés los dos próximos volúmenes anunciamos.

EZEQUIEL MARTÍNEZ ESTRADA, *El hermano Quiroga*, Edit. Instituto Nacional de Investigaciones y Archivos Literarios, 102 págs., Uruguay, 1957. Serie II. Estudios y testimonios.

Como dice Roberto Ibiñez en el *origen de este libro*: "El hombre, a veces no es menos interesante que la obra". Y en efecto, así lo demuestra Martínez Estrada al escribir sobre la personalidad del gran realista uruguayo, Horacio Quiroga, quien no obstante su irascibilidad y su borrador, le distinguió confundiéndole sus íntimos conflictos así como los proyectos que deseaba realizar durante su vida.

C.A. México. Año XVI, Vol. XCVI, N° 6,  
noviembre-diciembre 1957.

## El Hermano Quiroga. [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1957

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Hermano Quiroga. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)